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VERBALE  N°  43

SEDUTA DEL  26.09.2023

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno  2023 (duemilaventitré)  il  giorno  26  (ventisei)  del  mese  di  Settembre,  la  Commissione

Cultura  e  Sport  è  convocata   in  modalità  telematica secondo quanto previsto  dal  dispongo del

Presidente del Consiglio Comunale prot. n.109985 del 31 marzo 2022  e secondo quanto previsto

dall'art.  22 del  Regolamento del  Consiglio Comunale in sede consultiva,  alle  ore 10,30  con il

seguente ordine dei lavori: 

� Comunicazioni del Presidente;

� Esame ed espressione di parere sulla Proposta di Delibera n. 37/2023 avente ad oggetto:

“Approvazione del Documento Unico di Programmazione (DUP) 2024-2026 e presa d'atto

dello  stato  di  attuazione  del  DUP  2023-2025  al  30/06/2023”,  proponente:  Servizio

Pianificazione Controllo e Statistica

� Varie ed eventuali.

Per la Commissione 5 svolge la segreteria e redige un sintetico processo verbale Debora Novelli

Si riporta di seguito l’elenco  dei presenti /assenti con annotazioni delle entrate e delle uscite:

CARICA NOME   COGNOME ORARIO

INIZIO

PRESENZA

ORARIO

FINE

PRESENZA

Presidente Fabio Giorgetti 10.31 11.13

Vicepresidente Federico Bussolin 10.39 11.13

Commissario Antonella Bundu 10.26 11.13

Commissario Roberto De Blasi 10.30 11.13

Commissario Stefano Di Puccio 10.36 11.13

Commissario Alessandro Draghi 10.31 11.13

Commissario Barbara Felleca Assente Assente

Commissario Massimo Fratini 10.34 11.13

Commissario Francesco Pastorelli 10.38 11.13

Commissario Mirco Rufilli 10.32 11.13

Commissario Massimo Sabatini Assente Assente

Commissario Luca Santarelli Assente Assente
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CONSIGLIERE In sostituzione di Orario inizio

presenza

Orario fine

presenza

Mimma Dardano Barbara Felleca 10.36 11.13

Il   Presidente Giorgetti tramite la  segreteria  procede con l’appello per accertare la  presenza

delle/dei Consigliere/Consiglieri:

Componenti Commissione 5 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUTO DA

Presidente Giorgetti Fabio

Vicepresidente Bussolin Federico

Commissario Bundu Antonella

Commissario De Blasi Roberto

Commissario Di Puccio Stefano

Commissario Draghi Alessandro 

Commissario Felleca Barbara Dardano Mimma

Commissario Fratini Massimo

Commissario Pastorelli Francesco

Commissario Rufilli Mirco

Accertato il numero legale il Presidente apre la seduta alle ore 10,40 

Il  Presidente  Giorgetti  introduce  i  lavori  della  seduta   che  riguardano  l’approvazione  del

Documento Unico di  Programmazione a seguito della presentazione degli  obiettivi di  Cultura e

Sport  precedentemente  illustrati  con  i  tecnici  in  precedenza,  cita  i  prossimi  impegni  della

Commissione  e  comunica  che  venerdì  mattina  alle  9  si  terrà  una  seduta  in  congiunta  con  la

Commissione  Sviluppo Economico per analizzare una Delibera e si confronta con il Consigliere

Fratini sullo slittamento della data di votazione del Dup.

Il Presidente Giorgetti  prende la parola e  fa un lungo intervento esplicativo motivato dal fatto che

si sta per approvare un documento unico di programmazione per gli anni a venire.

Il Presidente ricorda gli obiettivi di cultura e sport analizzati con la D.ssa Toppino in precedenti

sedute.

Il  Presidente  facendo  riferimento  e  al  sopralluogo all’impianto  Assi  Giglio  Rosso  effettuato  il

venerdì precedente e la sua partecipazione la sera prima al Teatro alla Pergola, con la Consigliera

Bonanni, per portare un saluto, in occasione dello spettacolo per gli 80 anni del bombardamento su

Campo di Marte, nel descrivere il monologo che lo ha colpito, poiché evidenziava la possibilità di

eliminare la differenza di classe se pur in uno scenario di guerra, oltre alla sua passione per impianti

sportivi, afferma che sia le associazioni culturali che sportive meritano grande rispetto, un rispetto

da  dimostrare  opportunamente  ripensando  a  strumenti  di  valorizzazione  per  entrambi  le  realtà

associative.

Nello specifico lo strumento della concessione utilizzato per l’80% per gestire gli impianti sportivi, 
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mette  la  manutenzione  straordinaria  a  carico  del  proprietario  e  quella  ordinaria  a  carico  del

concessionario.Le risorse per  la manutenzione straordinaria  in  generale  per  il  Comune sono un

problema per avere più qualità negli impianti occorrono interventi strutturali di grande livello.

Il  Presidente  indica  come  problema  frequente  nelle  società  sportive  il  sistema  delle  tubazioni

dell’acqua  ;  riferisce  che  l’Assessore  Guccione  ha  effettuato  negli  anni  diversi  interventi

migliorativi quali l’utilizzo del led,  ma bisogna pensare anche alle utenze del gas e dell’acqua. Il

Comune dà un contributo in  conto utenze  il  quale dovrebbe coprire  totalmente  l’importo delle

utenze,  altrimenti  accade quanto successo all’impianto Assi Giglio Rosso con atleti  olimpionici

(visitato in seduta il venerdì precedente) che si occupa al 93% delle utenze e al 7% dell’attività

sportiva.

Bisogna pensare soprattutto ad impianti meno virtuosi che hanno più difficoltà nella gestione delle

utenze.

Al Presidente piacerebbe quindi sapere la percentuale di copertura del contributo rispetto alle utenze

aggiornate dato che le bollette sono aumentate molto.Obiettivo sarebbe riqualificare gli impianti

non solo con il led ma anche con investimenti più strutturali  in modo da coprire i costi delle utenze.

Un altro punto che analizza il Presidente è l’obbligo, con l’entrata in vigore della Riforma dello

Sport, a partire da luglio, del casellario giudiziale da parte delle società sportive che hanno a che

fare con i minori. Quindi altro dovere a carico delle società sportive oltre a quello delle spese di

gestione. Ma le problematiche sono anche per  le associazioni culturali non solo sportive. Che si

tratti  di  attività  sportiva  o  culturale  occorrono  risorse  economiche  maggiori  e  personale

adeguatamente formata e anche più qualificata. Formazione e professionalizzazione per le società

sportive è un argomento importante con la Riforma dello Sport lo è di più giustamente.

Il Presidente sostiene che il Decreto sopraddetto è scivoloso politicamente ma è un argomento di cui

parlare nello sport. Relativamente alla Cultura potrebbero dir di più a suo dire i Consiglieri Rufilli e

Fratini. Il Presidente  ci teneva a dire queste cose in questa fase di programmazione perché il Dup è

un documento di programmazione negli anni.

Il Presidente sostiene che le realtà sportive territoriali come anche quelle culturali hanno bisogno di

fare un salto di qualità.

Prende la parola  Consigliere Draghi che contraddice il  Presidente relativamente alla volontà di

quest’ultimo di raggiungere l’obiettivo al 100% di copertura delle utenze ricordando che  quando

viene fatta una  gara per la concessione di un impianto sportivo  l’offerente offre una riduzione in

percentuale  del costo delle bollette che si traduce in  un punteggio migliore rispetto a quello che

chiede  la  riduzione  al  100%.  Secondo  il  Consigliere  Draghi  piuttosto  andrebbero  adeguati  i

compensi a seconda del costo delle utenze in base agli aumenti o meno di quest’ultime negli anni

magari tramite conguaglio. Questo implica un controlo maggiore su quante utenze vengono pagate.

Il  Presidente  Giorgetti  risponde  al  Consigliere  Draghi  concordando  concettualmente  circa

l’aggiornamento del contributo conto utenza  periodico. 

Successivamente  il  Presidente  cita  la  manutenzione  straordinaria.  Se il  Comune non interviene

sempre ci sono altri strumenti, Nel merito del bando di gara è contemplabile il concetto di offerta e

relativo punteggio. Il Presidente però ricorda che le concessioni hanno una gestione ben precisa in

fatto di periodicità e manutenzione ordinaria/straordinaria dell’impianto dato in concessione. Se la

parte straordinaria non sempre viene presa in carico l’impianto ha gli strumenti per farlo? Ad oggi

l’unico strumento è il Project Financing (ad esempio Palavanni e Costolina della Uisp).Con il nuovo

DLGS 38 vanno ripensati quali possano essere gli strumenti a disposizione. O si danno impianti

medio-buoni se non eccellenti o si dà alle Società sportive la possibilità di investire se non si può
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allungare  la  concessione.  Quest’ultimo è  un  argomento  che  il  Presidente  vorrebbe  dibattere  in

commissione invitando anche la D.ssa Toppino.

Il  Presidente dà la parola al Consigliere Draghi  che chiede se deve aspettarsi  in aula un auto-

emendamento  nel Dup  sul Padovani e Astori in vista del restyling del Franchi.

Il Presidente dice di non avere informazioni per poter rispondere;sicuramente in aula in sede di

dibattito politico.

Interviene il Consigliere Pastorelli concorda  col Presidente Giorgetti sull’importanza di analizzare

il   rapporto  tra  concessionari  e  gestori  degli  impianti  pubblici   soprattutto  alla  luce  del  Dlgs..

Riferendosi poi all’ allegato al Dup relativamente a sport e cultura cita il Bando dei Paesaggi dello

Sport  all’aria  aperta  ovvero,  grazie  alla  Fondazione  CR andare  ad  attrezzare  delle  aree  verdi,

informa di sapere che alcuni progetti ancora non sono partiti e chiede notizie più chiare sullo stato

di attuazione.

Il Presidente Giorgetti risponde di no ma che si mette a disposizione per fare un sopralluogo. Ci

sono anche impianti sportivi assegnati al Patrimonio per i quali on è aggiornato ma si prende carico

di questo impegno a convocare una commissione per avere aggiornamenti o con l’Assessore o con

la D.ssa Toppino.

Il Presidente ringrazia e chiede di procedere alla votazione della Delibera.

A seguito di votazione l’esito espresso è: favorevole

Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11.13

Alla seduta hanno partecipato i/le Consiglieri/re:  

Componenti Commissione 5 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUTO DA

Presidente Giorgetti Fabio

Vicepresidente Bussolin Federico

Componente Bundu Antonella

Componente De Blasi Roberto

Componente Di Puccio Stefano

Componente Draghi Alessandro 

Componente Felleca Barbara Dardano Mimma

Componente Fratini Massimo

Componente Pastorelli Francesco

Componente Rufilli Mirco

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 28.03.2024

     La Segretaria                                                                                 Il Presidente

Debora Novelli                                                                                 Fabio Giorgetti


